



学校だより
苫小牧市立苫小牧東小学校

令和3年4月30日

第3号

太陽の子



東小の教育目標

東小の子は太陽の子

・進んで学ぶ

かがやく子

・思いやりのある

あたたかい子

・心身ともに健康な

明るい子

今が変わるチャンス！（4月だからこそ）

苫小牧市立苫小牧東小学校 校長 柴田 知巳

新年度に入り、4月25日から5月11日まで、新型コロナウイルスの感染症の拡大を受けて、東京都、大阪府、兵庫県及び京都府の4都府県を対象地域とする「緊急事態宣言」が出されました。北海道も変異株といった新たな感染も日増しに増えており、予断を許さない状況が続いております。学校の教育活動においても、1学期に入り市教委より通知が発出され、「学校の新しい生活様式」を踏まえて実施するよう指示があったところです。結果、参観日では教室の最大収容人数が40名程度という制限のもと、学級の人数によって参観場所を考え、行うこととなりました。今後の教育活動でも、感染症対策を行った上での活動となっていきますが、保護者の皆様のご理解とご協力なしには行うことができませんので、どうぞよろしくお願いいたします。

さて、始業式から3週間が過ぎました。あらためて、子供たちには今年、次のことを頑張ってもらいたいと思っています。

1つめは、勉強がんばり名人になろうということです。勉強がんばり名人とは、授業中に先生や友達の話をしっかり聞くように頑張っている人です。そして、しっかり発表しようとしている人です。家でたくさん本を読んだり、きちんと宿題をしたりする人も勉強がんばり名人です。いろいろな勉強がんばり名人が生まれることを楽しみにしています。



2つめはかかわり名人になろうということです。かかわり名人というのは、挨拶をしたり、感謝の言葉を言ったりして、人とかかわりを持ち、友達や仲間を増やしていく人のことです。とくにがんばってほしいことは言葉遣いです。言葉には、チクチク言葉とフワフワ言葉があります。チクチク言葉は「バカ」「むかつく」などのように、言われると悲しくなったり、イライラしたりして、相手を嫌な気持ちにする言葉です。フワフワ言葉は、「ありがとう」「がんばってね」「いっしょに遊ぼう」「どうしたの？」などのように、言われるとうれしくなったり、元気が出たりする言葉です。フワフワ言葉は相手の人を温かい気持ちにします。とくに「ありがとう」と「ごめんなさい」をたくさん言えるようになってください。

3つめは鬼退治名人になろうということです。私たちの心には、誰にでも弱い心があります。心のなかに鬼がいます。たとえば、友達の悪口を言ったり、友達の嫌がることをしてしまったりする「いじわる鬼」、なかには、宿題やお手伝いをやらずにゲームやテレビばかり見ている「なまけ鬼」が心のなかにいるかもしれません。このような弱い心に負けてばかりいると、自分を大きく成長させることはできません。注意されたことを直さないと、違った新しい自分に出会うことができないのです。自分の心のなかに、いじわる鬼、なまけ鬼などの鬼がいると思う人は、ぜひ心の鬼と闘って鬼を退治してください。校長先生は、皆さんが人に迷惑をかけることや悪いことをきちんと直すことができたという報告をたくさん聞きたいと思っています。

皆さん一人ひとりが素晴らしい名人になることを期待しています。

教育活動の充実のために

今年度、本校の子どもたちの教育活動が充実するよう、次のような教員、支援員等が勤務し、教育が充実するよう取組を行ってまいります。

外国語専科教員

外国語科（5・6年生）、外国語活動（3・4年生）の充実のため、外国語専科教員として畠山 健先生が今年も勤務します。ALT（外国語指導助手）も週に1度来て、外国語専科教員と共に授業を行います。子供たちが楽しみながらコミュニケーション能力を養ってまいります。

学習指導員

今年から新型コロナウイルス感染症対策に係り、子供の学びの保障をサポートするために笹渚沙織学習指導員が本校に勤務します。週4回午前中の勤務で主に人数の多い学級を中心にTT（チーム・ティーチング）や個別支援などを行ってまいります。

学校司書

図書室の充実や読書活動、調べ学習の補助などを目的に、学校司書として小山内美雪さんが勤務します。図書室が苫小牧東中学校と一つになったので、小中合わせて週に2日の勤務となります。

特別支援教育支援員

子供たち一人一人への支援を充実するために、今年度は新しく栗原ちえり支援員が本校に勤務します。1年生から6年生まで主にTT（チーム・ティーチング）の形で子供たちにかかわってまいります。

運動会の予定とPTA活動について

市教委から新型コロナウイルス感染症拡大防止に係る対応についての方針が出され、運動会は長時間にならないこと、密にならないよう配慮することが示されました。このことを受け、グラウンドが工事中で場所の確保が十分ではないことを考慮しながら本校で検討を行い、次のように対応することとしました。

6月12日（土）に新校舎グラウンドで運動会を行う
1～3年，4～6年の分散開催（各1時間半ほどの予定）
時間差で行い、午前中で終了とする
開閉会式等を工夫し、時間短縮を図る
 ※現時点での予定です。詳しい内容については、5月末の学校便りで再度連絡します。

先日配付したPTA一人一役の係に運動会についての係（指定席区画整備、前日準備、駐車禁止呼びかけ、当日のトイレ清掃等）がありました。運動会の開催方法の変更に伴い、活動内容も変更することが考えられます。変更内容については、PTA役員で検討し、後日連絡いたします。

5月

3日（月）	憲法記念日	18日（火）	PTA委員総会
4日（火）	みどりの日		外清掃（中休み）
5日（水）	こどもの日	20日（水）	クラブ
6日（木）	児童会③ 3, 4年自転車教室	21日（金）	遠足 フィールドワーク
7日（金）	個人面談① 午前授業	27日（木）	全国学力・学習状況調査（6年生）
10日（月）	個人面談② 午前授業	28日（金）	5, 6年交通安全教室
11日（火）	個人面談③ 午前授業	31日（月）	運動会特別時間割開始
	3年知能検査 1年心臓病検診		
12日（水）	個人面談④ 午前授業		
	1, 2年交通安全教室		
13日（木）	個人面談⑤ 午前授業		
14日（金）	1年生を迎える会		
	個人面談（1年生のみ4時間授業）		
17日（月）	個人面談（1年生のみ4時間授業）		

ゴールデンウィークです。指導部だよりもありますが、生活リズム、特にゲーム・スマホを長時間使用しないようご家庭でも声をかけてください。また、水難事故、火遊び、交通安全についても家庭で指導願います。

4, 5月の生活目標 元気よくあいさつをしよう

人間関係づくりの基本と考えているあいさつをしっかりと身に付けける月とします。家庭でも「おはよう」「いただきます」「いただきます」「ただいま」「おかえり」などについて声かけをお願いします。

子どもたち 学びの3か条

- ゲーム・スマホ8時+セーブ/めざせ!
- 3つの(国)でレベルアップ/家庭学習マスター
- 学年×10+10でステーションクリア/

苫小牧市教育委員会